

Dans « Victime d'un pédophile », un profond et touchant documentaire, Julien Mignot, Vincent Kelner et Emmanuel Amara ont suivi une enquête de longue haleine sur le combat d'un homme. Cet homme, c'est **Jérôme Nozet**. De 9 à 15 ans, Jérôme a été abusé sexuellement par un ami de la famille : Michel Garnier. Pendant plusieurs années, le jeune homme choisira de garder le silence et de ne pas dénoncer son bourreau.

En 2002, plus de 20 ans après le début de son calvaire, **Jérôme** se sent enfin prêt à révéler ce qu'il a

subi durant tant d'années. Mais en se rendant au commissariat, on lui apprend qu'aux yeux de la justice, il est trop tard pour se décider à parler : prescription. Pour Jérôme, cette nouvelle est violente. Hanté par l'idée que cet homme pourrait encore s'en prendre à de jeunes garçons, il décida alors de mener sa propre enquête en se mettant sur les traces de son bourreau pour retrouver ses victimes.



Pendant deux ans et demi, Emmanuel Amara, Vincent Kelner et Julien Mignot ont suivi Jérôme dans sa recherche de victimes potentielles. Pour cela, Jérôme Nozet va s'improviser enquêteur,



pour faire condamner son agresseur. Son travail enragé portera ses fruits, puisqu'il retrouvera de nombreuses victimes de son agresseur.

La vie d'un survivant

Dans ce documentaire, on suit le combat acharné de Jérôme Nozet et le travail qu'il mène à travers l'association Maryse Nozet, nommée en hommage à sa mère, pour lutter contre les maltraitances sexuelles sur les enfants. Un récit qui raconte sa reconstruction, mais aussi son combat pour que d'autres victimes obtiennent le droit à un procès.

Ce documentaire, empreint de révolte, de peine et de haine, met également en lumière un fait de société douloureux : la prescription. Pour les victimes, ce droit à l'oubli les empêche d'obtenir une reconnaissance



officielle de ce qu'elles ont subi. Cela peut entraver leur capacité à tourner la page, car cette reconnaissance est souvent un élément crucial du processus de guérison. L'absence de poursuites judiciaires signifie également que les victimes n'obtiendront ni indemnisation ni réparation pour les dommages subis, et leurs recours légaux deviennent extrêmement limités. Dans certains cas, les

auteurs des infractions restent impunis, ce qui ouvre la voie à des initiatives privées, comme le cas de Jérôme Nozet.

Discussion : Ce documentaire pointe aussi du doigt la difficulté, aujourd'hui encore, d'aborder la pédocriminalité. Que représente l'histoire d'un enfant qui a grandi ? Sa parole a-t-elle une date de péremption ? Est-il un jour réellement trop tard pour se décider à parler ?

Rédigé par Lenna Loubière

Sources

- https://www.youtube.com/watch?v=JsvtN4U7SYA
- https://www.france.tv/documentaires/313713-victimes-d-un-pedophile-le-combat-d-une-vie.html
- https://www.film-documentaire.fr/4DACTION/w_fiche_film/36658_0